
 
	   	   	   	   	   	   	   	   	   	   	  

Protokoll	  des	  8.ordentlichen	  Plenums	   	   	   	   AStA-‐Vorsitz	  	  	  	   
	   	   	   	   	   	   	   	   	   	   	  

Datum:	   	   09.10.2013	   	   	   	   	   	   Sven	  Metz	   	  
Beginn:	   	   12:05	  Uhr	   	   	   	   	   	   Josua	  Schneider	  
Ende:	   	   	   13:23	  Uhr	  
Ort:	   	   	   ME	  04.19	   	   	  
	  
Anwesenheit:	  Benyamin	  Ben-‐Benyamin,	  Bakr	  Fadl,	  Andrea	  Lehmann,	  Sven	  Metz,	  Josua	  
Schneider,	  Leonie	  Sieger,	  Julia	  Wiedow,	  Akif	  Yurduseven 
	  
Autonome	  Referenten:	  Dennis	  Pirdzuns 
	  
Gäste:	  Elias	  Tiemann,	  Bastian	  Lemke,	  Rando	  Schvede,	  Caroline	  Obringer,	  Wolf	  Reidemeister 
	  
Entschuldigt	  abwesend:	  Laura	  Vormbrock,	  Fatih	  Erarslan 
	  
Redeleitung:	  Josua	  Schneider 
Protokoll:	  Andrea	  Lehmann 
	  
TOP	  1:	  Begrüßung	  
	  
Josua	  Schneider	  eröffnet	  die	  Sitzung	  um	  12:05	  Uhr.	  
	  
	  
TOP	  2:	  Regularia	  
	  
Es	  wurde	  form-‐	  und	  fristgerecht	  eingeladen.	  	  
Josua	  stellt	  fest,	  dass	  die	  Beschlussfähigkeit	  gegeben	  ist.	  
	  
Die	  Tagesordnung	  wird	  wie	  folgt	  geändert:	  
	  
TOP	  1:	  Begrüßung 
TOP	  2:	  Regularia 
TOP	  5:	  Anträge 
TOP	  3:	  Berichte 
TOP	  4:	  CampusBash 
TOP	  6:	  Sonstiges 
TOP	  7:	  Termine 
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TOP	  5:	  Anträge	  
	  
Die	  Fachschaft	  Wirtschaftswissenschaft	  stellt	  einen	  Antrag	  für	  finanzielle	  Unterstützung	  in	  der	  
Orientierungsphase.	  Diese	  teure,	  aber	  trotzdem	  wichtige	  Phase	  für	  die	  Erstsemester	  zeichnet	  
sich	  durch	  3	  Tage	  fachbereichsübergreifende	  direkte	  Hilfestellung	  und	  Betreuung	  der	  Tutoren	  
der	  Fachschaft	  aus.	  Für	  Informationsmaterial	  (Zeitung,	  Ausdrucke,	  Seminare	  für	  Tutoren)	  
benötigen	  sie	  1300	  €.	  	  
Das	  Plenum	  ist	  sich	  einig,	  dass	  dieser	  Bedarf	  besteht.	  
	  
Die	  Fachschaft	  Politikwissenschaft	  stellt	  sich	  vor.	  Sie	  ist	  eine	  neu	  gegründete	  Fachschaft,	  die	  
gerade	  ihren	  Haushaltsplan	  aufgestellt	  hat.	  Darin	  sind	  jedoch	  keine	  Rücklagen	  für	  die	  Exkursion	  
nach	  Berlin	  enthalten.	  Die	  Exkursion	  nach	  Berlin	  wurde	  bereits	  im	  Plenum	  am	  11.09.2013	  von	  
zwei	  Vertreten	  des	  An-‐Instituts	  „Neue	  Effizienz“	  vorgestellt,	  die	  diese	  Exkursion	  gemeinsam	  mit	  
der	  Fachschaft	  Politikwissenschaft	  organisiert.	  Das	  Thema	  der	  Exkursion	  ist	  die	  
Ressourceneffizienz.	  Die	  3	  Tage	  in	  der	  Hauptstadt	  sollen	  dazu	  genutzt	  werden,	  den	  
Bildungsgrad	  der	  Studierendenschaft	  zu	  erhöhen.	  Die	  Fahrt	  ist	  Fachbereichsübergreifend	  und	  
der	  Eigenanteil	  liegt	  bei	  75	  –	  100	  €.	  Durch	  eine	  finanzielle	  Unterstützung	  von	  1500€	  soll	  der	  
Eigenanteil	  der	  Studierenden	  niedrig	  gehalten	  werden.	  	  
Das	  Plenum	  setzt	  eine	  schriftliche	  Kostenübersicht	  der	  Fahrt	  als	  Bedingung	  für	  die	  Auszahlung	  
des	  Geldes	  fest.	  
	  
Rando	  Schvede	  stellt	  sich	  als	  ein	  Student	  des	  Fachbereichs	  Audiovisuelle	  Medien	  vor.	  In	  
Kooperation	  mit	  Design	  und	  Interaktivmedien	  erarbeitet	  eine	  Gruppe	  Studierender	  eine	  Uni-‐
App.	  Um	  den	  Mitarbeiten	  und	  Statisten	  ein	  kleines	  Catering	  bieten	  zu	  können,	  bittet	  Schvede	  
um	  eine	  Unterstützung	  von	  400	  –	  500	  €.	  
Um	  einer	  solchen	  Bitte	  nachzukommen,	  benötigt	  das	  Plenum	  ein	  schriftliches	  Konzept	  des	  
Projektes.	  Eine	  weitere	  Möglichkeit	  wäre,	  sich	  in	  diese	  App	  „einzukaufen“	  und	  einen	  AStA-‐Teil	  
darin	  zu	  gestalten	  (Vorstellung,	  Aktuelle	  Themen	  und	  Termine	  etc.).	  Eine	  Entscheidung	  in	  diese	  
Richtung	  wird	  vertagt.	  
	  
Bei	  der	  Fachschaft	  Psychologie	  wurde	  eingebrochen.	  Der	  Schlüsselkasten	  wurde	  aufgebrochen.	  
Daraufhin	  wurden	  eine	  Geldkassette,	  Computer	  und	  andere	  Wertgegenstände	  entwendet,	  
sowie	  Möbel	  mutwillig	  zerstört.	  Der	  Sachschaden	  beträgt	  1000€	  und	  die	  Versicherung	  greift	  
nicht.	  Die	  Antragshöhe	  für	  Ersatz	  beträgt	  1000€.	  	  
Das	  Plenum	  bestätigt	  den	  Bedarf	  des	  Geldes,	  stellt	  jedoch	  als	  Bedingung	  die	  Anschaffung	  eines	  
sichereren	  Schlüsselkastens.	  	  
	  
Wolf	  stellt	  einen	  Antrag	  zur	  notwendigen	  und	  bereits	  vorher	  geplanten,	  aber	  noch	  nicht	  
umgesetzten,	  Aufwertung	  der	  Anlage.	  Er	  hielt	  Rücksprache	  mit	  Künstlern	  um	  sich	  ein	  
Meinungsbild	  über	  ein	  geeignetes	  DJ-‐Equipment	  zu	  erstellen.	  
	  
Darüber	  hinaus	  werden	  dem	  Plenum	  von	  Seiten	  der	  autonomen	  Referate	  Anträge	  zur	  
Kenntnisnahme	  eingereicht.	  



	  
	  
	  
	  
Anträge:	  
	  

1. Titel:	  	   	   	   	   Unterstützung	  der	  O-‐Phase	  (Orientierungsphase)	  
Antragssteller:	  	   	   FSR	  Fachbereich	  B	  (Sponsoring)	  
Antragstext:	  	   Finanzielle	  Unterstützung	  für	  die	  Betreuung	  der	  

Erstsemester:	  Veranstaltung	  (inkl.	  Infomaterial)	  etc.	  als	  
Sponsoring	  

Antragshöhe:	  	   	   1300	  €	  
	  
Abstimmungsergebnis:	  	   7	  Ja	  0	  Nein	  0	  Enthaltung	  -‐	  Stimmen	  
	  

2. Titel:	  	   	   	   	   Unterstützung	  für	  Studienfahrt	  
Antragssteller:	   	   Elias	  Tiemann	  
Antragstext:	  	   	  Die	  Politikwissenschaft	  plant	  eine	  Studienfahrt	  nach	  Berlin,	  

welche	  im	  Dezember	  stattfinden	  soll.	  Da	  allerdings	  die	  
Gelder	  des	  federführenden	  Lehrstuhls	  und	  der	  
Fachschaftsabteilung	  dafür	  nicht	  ausreichen,	  bitten	  wir	  um	  
eine	  finanzielle	  Hilfe.	  

Antragshöhe:	  	   	  1500	  €	  
	  
Abstimmungsergebnis:	  	   	  9	  Ja	  0	  Nein	  0	  Enthaltungen	  –	  Stimmen	  
	  

3. Titel:	   	   	   	   Finanzielle	  Unterstützung	  Mobiliar,	  Geräte	  
Antragssteller:	  	   	   FA	  Psychologie,	  Anke	  Brunstein	  
Antragstext:	  	   	   	   -‐	  Einbruch	  FA-‐Raum	  Psychologie	  

-‐	  geklaut	  wurde	  PC,	  Drucker,	  Externe	  (Festplatte)	  
	   	   	   	   	   -‐	  Beschädigt:	  Sofa,	  Schlüsselkasten,	  Geld	  (ca.	  200€)	  
	   	   	   	   	   -‐	  Dekanat	  FB	  G	  kann	  finanziell	  nicht	  unterstützen	  
	   	   	   	   	   -‐	  Versicherung	  greift	  nicht,	  da	  „unsicherer“	  Schlüsselkasten	  
	   Antragshöhe:	  	  	   	   1000	  €	  
	  
	   Abstimmungsergebnis:	  	   8	  Ja	  1	  Nein	  0	  Enthaltung	  –	  Stimmen	  
	  

4. Titel:	  	   	   	   	   CD-‐MP3	  DJ	  Set	  +	  Kabel	  +	  Kopfhörer	  
Antragssteller:	   	   Wolf	  Reidemeister	  
Antragstext:	  	   	   	   Die	  Anlage	  soll	  weiter	  aufgerüstet	  werden	  mit	  einem	  DJ	  (	  
	   	   	   	   CD-‐MP3)	  Set	  
Antragshöhe:	  	  	   	   8	  Ja	  1	  Nein	  0	  Enthaltung	  –	  Stimmen	  
	  



5. Titel:	  	   	   	   	   L-‐Mag	  Zeitung	  
Antragssteller:	  	   	   Sara	  Campese	  (aut.	  Frauen-‐	  und	  Lesbenreferat)	  
Antragstext:	  	   	  Das	  autonome	  Frauen-‐	  und	  Lesbenreferat	  beantragt	  die	  

aktuelle	  Ausgabe	  des	  „Lesbenmagazins“	  bzw.	  „Magazin	  für	  
Lesben“	  „L-‐Mag“.	  

Antragshöhe:	  	   5€	  	  
	  

6. Titel:	  	   	   	   	   Feminismus	  Literatur	  
Antragssteller:	  	   	   Sara	  Campese	  (aut.	  Frauen-‐	  und	  Lesbenreferat)	  
Antragstext:	  	   	  Das	  Frauen-‐	  und	  Lesbenreferat	  beantragt	  150€	  für	  die	  

Bestellung	  aktueller	  Literatur	  zum	  Thema	  „weibliche	  
Sexualität“	  sowie	  zu	  den	  Bereichen	  „Feminismus	  heute“,	  
„Migration	  u.	  Frauen“,	  „Sexismus	  (international)“	  und	  
ähnliche	  Bereiche...	  

Antragshöhe:	  	   	  150€	  
	  
	  

TOP	  3:	  Berichte	  
	  

Akif	  berichtet	  vom	  Landesastentreffen	  (LAT).	  Gemeinhin	  ist	  man	  der	  Meinung,	  dass	  das	  Land	  
die	  Asten	  vernachlässigt.	  Stichwort	  in	  Zukunft	  soll	  jedoch	  Kooperation	  sein	  und	  nicht	  
Konkurrenz.	  In	  einem	  gemeinsam	  ausgearbeiteten	  Programm	  wird	  festgehalten,	  dass	  die	  
Studierenden	  auf	  das	  Recht	  ihrer	  eigenen	  Studienordnung	  bestehen	  können,	  ohne	  dafür	  
rechtliche	  Unterstützung	  fordern	  zu	  müssen,	  dass	  ausländische	  Studierende	  nicht	  
vernachlässigt	  werden	  sollten,	  sowie	  dass	  nach	  dem	  Bachelor	  ein	  Masterstudienplatz	  in	  jedem	  
Studiengang	  garantiert	  wird.	  
	  
Sven	  berichtet,	  dass	  die	  IT-‐Angestellte	  die	  Workstationen	  und	  die	  Internetmöglichkeiten	  in	  
allen	  Räumen	  realisiert	  hat.	  Arbeitsplätze	  können	  jetzt	  aufgebaut	  werden.	  	  
	  
Josua	  berichtet	  vom	  Treffen	  wegen	  des	  Kindergartenumbaus.	  Wenn	  der	  HSW	  den	  Kindergarten	  
und	  die	  Krabbelgruppe	  übernimmt,	  soll	  ein	  komplett	  neues	  Gebäude	  gebaut	  werden,	  sodass	  
Platz	  für	  zwei	  zusätzliche	  Gruppen	  eingerichtet	  wird.	  	  
	  
Desweiteren	  berichtet	  Josua,	  dass	  die	  Verhandlungen	  über	  das	  Abstoßen	  von	  zu	  viel	  Fläche	  
laufen.	  Jedoch	  lagern	  dort	  derzeit	  noch	  das	  Archiv.	  Bei	  zukünftigen	  Umräumarbeiten	  auf	  der	  
Ebene	  soll	  darauf	  geachtet	  werden,	  für	  das	  Archiv	  Platz	  zu	  finden.	  
	  
Bakr	  berichtet	  von	  der	  Bestellung	  der	  AStA	  Tassen,	  dass	  er	  noch	  auf	  den	  Entwurf	  der	  bestellten	  
Grafik	  wartet.	  Inwiefern	  die	  Tassen	  als	  Weihnachtsspecial	  umgesetzt	  werden	  soll,	  wird	  noch	  
überlegt.	  
	  
Darüber	  hinaus	  bittet	  er	  im	  Zusammenhang	  der	  Uni-‐Galaparty,	  dass	  die	  Freiwilligen	  ihre	  Namen	  



einreichen	  mögen,	  damit	  die	  Namensschilder	  angefertigt	  werden	  können.	  Das	  Equipment	  muss	  
in	  die	  Stadthalle	  gebracht	  werden,	  und	  dafür	  muss	  noch	  eine	  geeignete	  Transportmöglichkeit	  
zur	  Verfügung	  stehen.	  
	  
Leonie	  berichtet,	  dass	  die	  Demonstation	  in	  Duisburg	  gut	  verlaufen	  sei.	  Die	  geplante	  
Ticketerhöhung	  des	  VRR	  wurde	  vorerst	  abgewendet.	  Verhandlungen	  werden	  jedoch	  weiterhin	  
geführt	  und	  das	  Thema	  bleibt	  erst	  mal	  aktuell.	  
	  
TOP	  4:	  CampusBash	  
	  
Alle	  sind	  herzlich	  zu	  dieser	  Semester	  Opening-‐Party	  eingeladen.	  Ein	  Raum	  auf	  der	  Ebene	  müsste	  
jedoch	  leer	  geräumt	  werden,	  um	  als	  Gaderobe	  zur	  Verfügung	  zu	  stehen.	  Die	  betreffende	  
Fachschaft	  wird	  deswegen	  angesprochen.	  
	  
TOP	  6:	  Sonstiges	  
	  
Julia	  bittet	  darum,	  auf	  die	  Doodle	  Umfrage	  zu	  reagieren,	  die	  bezüglich	  der	  Sprechzeiten	  erstellt	  
wurde.	  
	  
TOP	  7:	  Termine	  
	  
Nächstes	  Plenum:	  Mittwoch,	  16.10.2013,	  12	  Uhr	  
	  
	  
Josua	  schließt	  die	  Sitzung	  um	  13:23	  Uhr.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  



	  



	  



	  



	  



	  



	  



	  



	  


